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本报讯 （记者 田儒森 周旺
泽）“在没有得到我同意的情况下，贵
州宏鑫源建筑渣土有限公司就将渣土
倒在我的耕地上。更让人气愤的是，
直到现在，该公司不但没有给予赔偿，
也未恢复土地原貌。”

日前，贵阳市花溪区董家堰村二
组村民李琴向“天眼问政”栏目反映，
2022 年 4月 22日晚上，贵州宏鑫源建
筑渣土有限公司私自将渣土倒在其菜
地里，导致农作物毁坏严重。

“事发后，我们立即报了警。”李琴
说，在民警的协调下，渣土公司工作人
员口头承诺不再乱倒。但民警走后，
他们仍然如故。

“我们这片区域全是耕地，大家都
在种菜、种树，为什么会在这里建倒土
场？”李琴说，当时她提出让渣土公司
出示倾倒渣土的许可证书，但对方一
直拿不出来。

此后，李琴多次向相关部门反映，
可至今事情也没有得到解决。

5月20日下午，记者来到李琴所说
的倒土场。该场地位于甲秀南路中铁城
一楼盘旁、贵州民族大学学生宿舍楼后。

记者看到，该倒土场目前处于停
工状态，周边是一片片耕地，农作物长
得很是茂盛。

在自家耕地附近，李琴指着一个
臭水塘说，“之前此处是平地，但渣土
毁坏了排污水管，导致粪水排不了，时
间一长就形成了臭水塘。这里粪便味
相当浓，严重污染了周边环境。”

随后，记者采访了花溪区溪北街
道办事处城建办。

城建办相关负责人介绍，2014 年
某公司在甲秀南路东侧一地块，未经过
村委会，单独与董家堰村二组部分村民
租用土地用来倾倒堆放渣土。2015年
前后该公司被制止倒土后便失去联系。
土地未恢复，村民也领不到土地租金。

2019年，为解决遗留问题，董家堰
村集体牵头将该片土地出租给贵州宏
鑫源建筑渣土有限公司，涉及董家堰二
组 39户 59亩土地，由贵州宏鑫源建筑
渣土有限公司统一付给董家堰村集体
三年租金，再由村集体将租金发放给村
民，过程中有李琴等3户不同意出租。

据介绍，贵州宏鑫源建筑渣土有
限公司办有倒渣土手续，但没有土地
使用手续。该公司于 2022年 2月接到
区乱占耕地建房整治办公室下发的
《违法用地督察整改通知书》，要求限
期对地块进行整改恢复。

在土地整改恢复过程中，该公司将
渣土倒在李琴的耕地上。为此，办事处
及区自然资源局人员告诫过渣土公司现
场负责人秦某民，并责令其恢复原貌。

随后，各方多次协商。2023年3月
14日，办事处再次组织秦某民、李琴及董
家堰村委会工作人员协商，达成了一致
的补偿意见。“通过协商，渣土公司同意
给予赔偿，但直到今天，该公司都以资金
困难为由，未支付补偿款。”李琴说。

“另外，渣土公司只有倒渣土手
续，并没有土地使用手续，当初又是如
何拿到土地建成渣土场的？”李琴仍有
疑问。

对于该事件，“天眼问政”栏目将
继续关注。

本报讯 （记者 何美） 近日，
有遵义市民在“天眼问政”栏目留言反
映，汇川区湘江河翻板坝附近水域出现
白色泡沫和黄色油状物，不知是否因污
染引起。此外，该市民还询问，河边花坛
能否拆除，空出位置增设休闲座椅。

接到留言后，记者与汇川区综合
行政执法局取得联系。该局立即组织
相关部门人员前往核查，并对河道沿
线的污水管网进行排查，均未发现污
染源。

那河中白色泡沫和黄色油状物是
哪里来的呢？

“自去年七月以来，降雨显著减
少。今年雨季来临后，暴雨冲刷把大
量河底淤泥和地面灰尘卷入水中。淤
泥从河底翻出后，内含的微生物发生
厌氧反应，形成了我们所看到的白色

泡沫和黄色油状物。”汇川区水务局
河长办工作人员邓华分析，这种情
况，待天晴后会自然消减。

“在检查过程中，我们注意到河
道回弯处，淤泥存积现象较为严重。
当气温升高时，这些区域的厌氧反应
更加明显，白色泡沫和黄色油状物会
更加明显。我们已经联系河道清洁人
员进行清理和打捞。”邓华表示，要
从根本上解决该问题，需要对河底淤
泥进行清理。目前，该局正在积极争
取资金推动此项工作

针对市民提出的将河岸路边花坛
改造为休闲座椅的建议，汇川区住建
局园林绿化站法规股负责人张小东表
示：“因为城市基础设施的建设和改
造都要按照城市建设规划实施，此事
需要向上级部门汇报并评估可行性。”

遵义湘江浮现白色泡沫和黄色油状物
相关部门：由河底淤泥引起

长期自采地下水 历史遗留问题多

贵阳一小区至今未接入市政供水管网
贵州日报天眼新闻记者 陈龙 田儒森 摄影报道

近日，“天眼问政”栏目接到贵阳
市民张先生反映，花溪机械厂家属区
的居民，几十年来长期喝地下水，存
在水质不佳、水垢明显、水压不足等
问题，相关单位还每天早中晚定时开
关水，给日常生活带来了很大不便。

具体情况如何？“天眼问政”记者
进行了现场采访。

居民：希望尽快用上自来水

5月 16日，记者来到花溪机械厂家
属区看到，宿舍楼大都是 3层老式红砖
房。就网友留言的问题，记者随机走
访了部分居民。

家住 4单元的洪女士告诉记者，她
从 小 在 机 械 厂 家 属 区 长 大 ， 一 直 以
来，用水难给她造成了很大困扰，尤
其是如厕冲水和水垢问题。

“我家厕所是老式蹲位，由于经常
停水，大多时候都是用瓢舀水冲洗，
不仅不方便，而且不卫生。”说完，洪
女士又拿出水壶和水杯，“看，里面结
满了水垢，而这已是清理后的情况。”
洪女士说。

“我家是自己买的净水器，滤芯都
换了好几个了。”家住 5 单元的杨先生
说。他用自己买的水质自测工具对净
水前后的 TDS值进行了现场检测，记者
看到，净水前数值显示为 282、净水后数
值显示为0.12，前后数值差异相当大。

受访居民纷纷表示，希望能早日
用上干净、放心的自来水。

多方协商 历史遗留问题不好办

随后，记者来到花溪机械厂社区
党群服务中心，与花溪区清溪街道办
事处、花溪机械厂社区居委会、属地
人大代表、小区托管方——贵阳市公
共住宅投资建设 （集团） 有限公司保
障房服务一部桐木岭项目点现场负责
人等多方一道，共同梳理相关问题。

属地街道及贵阳住投公司代表均
表示，会按照不同分工进一步核实相
关问题后及时回复。

期 间 ， 记 者 联 系 了 花 溪 区 水 务
局，将居民诉求进行反馈。接报人员
表示，将在核实后进行详细答复。

对于居民使用的 TDS 检测仪，花溪
区水务局工作人员表示，TDS 值一般用
于衡量纯净水的纯净度。但 TDS值小，
并不代表水质好，TDS 值高也不代表水
质差。

5月 17日，记者接到贵阳市花溪区
清溪街道回复：据统计，花溪机械厂
片区共 580 余户，常住人口约 704 人，
流动人口约 261人。为解决该片区 580
余户饮用水问题，清溪街道于 2023 年
7月 19日组织召开共同推进解决好机械
厂片区历史遗留问题的座谈会，并邀
请贵阳住投公司相关人员参加。后期
也 多 次 召 开 相 关 会 议 协 调 解 决 该 问

题，并多次与住投公司对接联系，但
住投公司反馈，因资金紧张，该地块
需要发展建设开发才能有相应资金启
动改造事宜。

“由于该历史遗留问题涉及人数较
多，所需资金较大，街道层面无法独
立解决。虽多次与相关职能部门进行
联系，但均无果。”花溪区清溪街道相
关工作人员说。

5 月 21日，花溪区水务局反馈称，
区市政供水管网 2016 年在该处附近建
设保障房时，同步铺设至该小区红线
外、距离小区 10 米内。花溪水务有限
公司将管网铺设情况告知小区产权单
位住投公司，可以报装接入市政供水
管网。由于小区内部供水管道老化等
原因，该公司编制了小区供水管网改
造方案，但由于资金未落实，一直未
能启动内部供水管网改造工作。

花溪区水务局工作人员表示，此
前，相关设计单位为住投公司编制方
案时提出，水管网改造方案建设资金

约 400 万元。住投公司认为改造范围
大、改造内容多、所需资金多，不认
同该方案。此后，设计单位按照住投
公司意见对方案进行了多轮次修改。

“贵阳住投公司回复正在研究该事
项，拟纳入老旧小区改造同步实施。
后续我局将积极对接住投公司，帮助
其完成小区内部供水管网改造。”该工
作人员说。

产权单位：资金筹集问题是关键

5 月 22 日，住投公司回复表示，
机 械 厂 属 于 老 企 业 ， 供 水 设 施 不 完
善，建厂时就靠抽取地下水供水。

小区多年来没有接入市政供水管
网，主要由于该区域地势较偏，距离
城市供水管网较远。因资金困难，市
政供水管网一直未接入小区，仍靠抽
取地下水供水。

贵阳住投公司自2012年 4月接管花
溪机械厂家属区以来，为解决居民饮用
水问题，多次对接花溪区政府、清溪办事

处、花溪水务公司，协商优化供水方案。
经过与花溪水务公司多轮协商，铺设市
政供水管网接入小区所需建设资金至少
需240万元，且该区域包含大量“房改房”
住户，按照属地管理原则，该部分住户应
由属地政府及相关职能部门负责筹集资
金解决供水问题，住投公司负责对政府
移交的所属公房部分住户筹集资金解决
供水问题。但由于资金筹集问题迟迟无
法达成一致意见，故仍以抽取地下水方
式向小区居民供水。

为彻底解决花溪机械厂家属区用
水 问 题 ， 贵 阳 住 投 公 司 提 出 解 决 办
法：范围内的“房改房”住户，由住
户以自然人方式申请安装一户一表，
自行承担费用；属地街道社区协调花
溪区水务局、花溪区水务公司负责自
来水安装并解决不足的建设资金；范
围内的公房，由住投公司负责自来水
安装并承担相关费用。

事件后续如何，“天眼问政”栏目
将继续关注。

本报讯 （记 者 高琴 王颖）
“施工占用人行道我能理解，但都这么
久 了 ， 平 时 也 没 有 工 作 人 员 维 持 秩
序，行人都走到马路中间了。我每次
开车从这里经过都胆战心惊，生怕撞
到人。有时候为了躲避行人，不得不
占用对向车道行驶，相当危险。”

近日，“天眼问政”栏目接到网友
反映，贵阳市护国路 130号院至醉苗侗
餐厅路段，一建筑由于施工改造，将
周边人行道围了起来，导致行人无人
行道可走，只能与车“争道”。

“道路另一侧人行道正常通行，但
不少人宁愿走行车道，也不愿到马路
对面。”网友提到，该路段人流量大，
人行道较狭窄，如果来往人流都走同
一边道路，相当拥挤，这也是一些市
民不愿走人行道的原因。

根据网友反映，记者来到所述地
点走访观察，涉及施工改建的楼房已
搭建围栏和绿网。施工项目最外层隔
离围挡与隔离墩一字排开，将人行道
完全占据。一旁的名人文化墙前，堆
有很多建筑材料。

“只能尽量靠路边走，我们让车，
车也让我们。”经过此处的市民刘先生
表示，此处存在交通安全隐患，希望
施工尽快结束，拆除围挡，恢复人行
道通行。

“晚上更危险！行人走在行车道
上，如果车辆速度快一点，或者对向
来 车 开 着 远 光 灯 ， 加 上 夜 间 视 线 盲
点，很容易造成交通事故。”出租车司
机廖先生说，他每次经过此路段，都
会尽量放慢车速，小心驾驶。

该路段是城区交通要道，也是游

客 打 卡 贵 阳 小 吃 的 “ 网 红 ” 区 域 之
一，车流量与人流量都相当大。

在路段中间斑马线处，施工围栏
留有两扇门宽的通道口，一家便利店
被“藏”于其中。“这对我们的经营
造 成 很 大 影 响 ， 不 是 经 常 光 顾 的 顾
客 ， 根 本 看 不 到 这 里 有 一 家 便 利
店。”该店工作人员告诉记者，施工
围栏遮挡了店铺门头，导致店铺生意
受影响。

工作人员说，这里施工已相当长
时间，不清楚具体在改建什么项目，

“听说是要修门面，但是也没看到完工
迹象。”

随后，记者联系施工方贵州建工
集团第二建筑工程有限责任公司了解
到，此处正在进行的是曹状元街区城
市更新及特色街区打造项目，施工点

位为“132重锦”商铺及外连廊提升改
造。

2023 年 12 月 21日，因该商铺原承
租人租金到期搬离，但在前期装修过
程中原承租人对建筑内结构进行了改
动，且经过多年使用，公司担心会出
现安全事故，故聘请第三方专业检测
机构进行了安全性检测。

“检测结果显示，需对商铺内部进
行主体结构加固。”项目相关负责人介
绍，这既是对商户负责，也是为楼上
居民负责。

该负责人介绍，目前项目已进展
到一层门头店招施工。“因店招施工工
艺包括龙骨安装、铝板加工生产及安
装，预计要持续到 6 月初。外架拆除
后，6月 10日前可完成地面铺贴及收边
收口拆除围挡，之后便可移交使用。”

施工占用人行道 行人汽车擦肩行

贵阳董家堰一村民耕地被渣土公司破坏
责令整改却迟迟未动

现场新闻G

近期，有贵阳市民反映，其居住的小
区门口充电站存在摊贩非法占道经营和
油车占用充电车位的现象。

充电站作为新能源汽车必要的配套

基础设施，它的顺畅运行对于推动绿色出
行至关重要。无论占道还是占位，都影响
了正常的交通秩序与安全。充电资源有
限，乱象更应整治。 郭睆秋/文 周滔/图

本报讯 （记 者 田儒森） 近
日，有多位贵阳市民向“天眼问政”
栏 目 反 映 ， 在 观 山 湖 区 部 分 十 字 路
口，不少电瓶车和摩托车违规穿行甚
至停靠在“安全岛”上，导致行人过
马路不便，大家急盼交管部门加大监
管力度。

家住会展城的宋女士告诉记者，
日前，在观山东路 101大厦前的十字路
口，她过马路走到“安全岛”时，一
辆电瓶车突然从身后窜出，令她惊出
一身冷汗。

“‘安全岛’是提供给行人使用

的 ， 电 瓶 车 和 摩 托 车 要 借 道 也 应 该
下 车 推 着 走 ， 哪 有 骑 着 车 跟 行 人 挤
在 一 块 的 道 理 ？ 希 望 交 管 部 门 能 加
大监管力度，规范交通秩序。”宋女
士说。

对于该现象，市民王女士也表示
十分反感。她说，每次经过观山东路
101大厦或八匹马十字路口时，经常看
到电瓶车和摩托车横冲直撞，特别是
在等信号灯时常常霸占“安全岛”，行
人只能“靠边站”。

随后，记者在观山湖区 101 大厦、
绿地环保以及八匹马等十字路口“安

全岛”进行了走访。
在绿地环保十字路口处，骑电瓶

车或摩托车的市民较多，当信号灯变
绿时，部分电瓶车和摩托车便会骑上
斑马线，和人群一起来到路中的“安
全岛”等待马路对面的信号灯，人车
挤在一起，很是混乱。

随后记者又来到 101大厦门口的十
字路口处。和绿地环保十字路口处不
同的是，这个十字路口安装有语音提
示，一直重复播放“人行斑马线上，
摩托车、非机动车请下车推行。”同
时，“安全岛”围栏也挂着“摩托车、

非机动车请下车推行”的提示牌。
记者观察发现，即便有提示牌及

语音提示，甚至现场还有执勤民警，
但仍有部分“骑手”骑车进入“安全
岛”。

针对该乱象，记者向贵阳市公安
交通管理局观山湖区分局进行反映。

该局工作人员告诉记者，该现象
确实存在，他们每天都会安排民警在
101大厦以及八匹马等较大的十字路口
处执勤，并对骑车进入“安全岛”者
进行处罚。接下来，他们会加大监管
力度，维护通行秩序。

电瓶车与摩托车霸占“安全岛”

本报讯 （记者 吴兵 陈龙）
“小区停车场未出售的车位都被安装
了地锁，这让我们这种月租车主停哪
里？”近日，家住贵阳市砂之船路中南
林樾小区的王女士遭遇了一件烦心事
——下班回家没有位置停车。

为此，记者前往中南林樾小区采
访。“由于未出售的车位被锁了，没有
购买车位的居民无处停车，只能停放
在我们私家车位上。这种情况，我曾
向物业反映过很多次，但都没用。”张
先生表示对于车位被占用还能理解，
但是小区未经协商、未通知的情况下
锁车位的行为，才是问题的源头。

“太不讲理了，我们请朋友来家里
做客，找不到车位停，非常麻烦。”张先
生母亲希望小区能够尊重居民意愿，
对车位一事进行调整。

记者在中南林樾小区 5 栋、21 栋
地下停车场看到，几乎所有未标明为
私家车位的停车位置都被加上了地
锁，部分标有私家车位的未上锁，同时
有部分空闲车位的地锁已遭破坏。

多位居民表示，小区将车位上锁估
计是为了更好地售卖车位，但如此强硬
的举措却适得其反。除了部分居民表示

迫于压力购买车位外，更多人表示反感，
甚至有未入住的群众打起了退堂鼓。

“看到业主群里天天都在闹，我现
在都犹豫是否搬入。”尚未入住的姜女
士对于小区此类做法表示不满，正在
和家人商量是否要将房屋转售。

“一方面，这种做法太蛮横了，以后
是不是在其他事项上也会有此类举
动？另一方面，业主群很多业主向物业
和房开商进行了反馈，但至今没有得到
妥善处理，这种服务态度令人失望。”

记者到小区物业处了解情况时，工
作人员称，停车场车位产权属于房开商，
将空闲车位上锁是房开商的行为，物业
不清楚具体原因，建议向房开咨询。

随后，记者来到小区一楼大厅，这
里正在销售车位。记者向销售人员询
问具体情况，该工作人员表示，“我们
只是房开商请的第三方销售人员，具
体情况不清楚。关于房开商工作人员
的电话我们不方便透露。”

记者经多方走访，寻得房开商工作
人员电话。但截至发稿时，电话一直无
法接通。

此事“天眼问政”栏目将持续关
注。

未售出的车位为何全部上锁？

问政漫看G

充电站乱象亟待整治
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1. 刚接的水就有沉
淀物。

2.水杯结满了水垢。
3. 居民家家备有蓄

水桶。
4. 等水是居民每天

必做的事。
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